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广州安必平医药科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2025-010 

投资者关系 

活动类别 

□特定对象调研            分析师会议  

□媒体采访                □业绩说明会  

□新闻发布会              □路演活动  

现场参观                □其他 

参与单位名称 

天风证券、善思投资、弘毅远方基金、明世伙伴基金、泰信基金、东北证

券、光大保德信基金、于翼资产、中加基金、农银汇理基金、上海兆顺私

募基金、人保资产 

时间 2025 年 5月 6日-5 月 8日 

地点 公司会议室、券商策略会 

公司接待人员 
董事、副总经理：蔡幸伦 

投资者关系总监：杨洁 

投资者关系活动

主要内容介绍 

1. 细胞学和 HPV 市场规模及竞争情况？ 

答：国内细胞学和 HPV 市场规模约 70 亿，细胞学约 40 亿，HPV 约 30

亿。安必平在国产细胞学品牌中排首位，但其入院价和客户群与进口品牌

有差异，未来将重点布局头部医院份额。 

2. 免疫组化和荧光原位杂交市场及竞争情况？ 

答：国内免疫组化市场约 50-60 亿，罗氏诊断等进口厂家占 70%左右

份额，安必平在国产厂家中按收入规模大概排第五，按三类证数量排第三。

荧光原位杂交市场约 3亿，安必平占 25%左右，三类证获证数量排首位。 

我们认为 FISH 和 IHC的主要竞争壁垒在于三类证的获证数量和质量、

与药企创新药的新靶点合作、设备的自动化研发能力。公司这两条产品线

的收入占比应该会越来越高。另外，公司除了有细胞学 AI产品，同时也在

开发 FISH 和 IHC 的 AI 产品。我们希望能打通试剂的三类证，加上自动化

设备、数字切片扫描系统以及 AI判读的全链条。所以我们认为 FISH和 IHC



会构成公司未来收入增长的强劲动力。 

3. 公司布局病理数智化产品的策略？ 

答：公司开发数智化产品主要是为现有的各个平台产品赋能，我们是

希望在各个病理技术平台上布局“四化”的产品差异化策略，也就是流程

标准化、设备自动化、切片数字化、诊断智能化。所以在 AI 产品上我们

秉承目标和初心就是为我们现有的业务线进行赋能。我们首先在液基细胞

学产品线进行 AI商业化验证,未来会延伸在 IHC和 FISH。回归到数智化产

品对于收入端的贡献上，会体现为两类。首先是医院病理科室进行数字化

升级建设，会采购一些像数字切片扫描仪、病理数据库等数字化产品，这

类收入直接体现在数智化板块的收入增加。2024 年，数智化板块收入超

1000 万，同比增速超 80%。另外科室数字化的建设也会促进公司的试剂和

设备入院，间接带来不同技术平台的收入增长。我们非常看好病理数智化

产品，这是公司进行差异化竞争的优势体现。 

4. 公司布局病理数智化产品的策略？ 

答：共建业务是病理科相对蓝海的市场，安必平做病理共建的初心与

ICL不同，我们能提供全套的诊断试剂和设备，以及积累的全国病理专家资

源，可以帮助基层医院从 0 到 1 建设病理科，并实现专家带教，持续运

营科室，模式受客户欢迎。截止 2024 年末，公司已与全国 60 家基层医院

病理科完成共建项目，与 23家医联体、专科联盟签订共建协议。2024 年，

病理科共建业务收入同比增长 94%。2025 年一季度新增共建点和收入也有

较好增长。 

5. 宫颈细胞学 AI三类证的获批时间及收费问题，销售规划 

答：宫颈细胞学 AI已经完成临床试验，目前是发补阶段，预计明年一

季度获批。 

国家医保局在 2024年 11 月 20日印发的《放射检查类医疗服务价格项

目立项指南（试行）》中明确规定，在已收取诊断相应项目检查费用后，不

宜单就人工智能辅助诊断再向患者额外收费。各地在执行中也是贯彻医保



的要求，借助人工智能辅助诊断的，不叠加收费，患者可以自己选择，但

是自费。 

销售规划：AI是给公司的产品销售赋能的，公司会探讨不同的落地模

式，最终都要落到现有产品的销售上。 

6. 关税政策对公司的影响？ 

答：对公司影响偏正面，公司将利用关税及国产替代政策，抢占进口

厂家市场，目前病理诊断产品厂家仍以美国厂家为主，公司将迅速反应，

进行进口品牌经销商、终端客户的拜访跟进。另外，公司实行自研自产策

略，对进口原料的依赖低，成本可控。 

 

 


